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前言
配合個人申請考試，本報特別以高中
讀者視角出版特刊，由在學的淡江人
執筆訴說當年選擇淡江的心情，和他
們這些年來所認識的淡江，邀請準淡
江人們一起「愛上淡江」。

AI + ESG =∞

中華民國 112 年 5月 15 日

三化教育 讓我有信心面對未來
我是一個喜歡聊天、學習新事物的人。高中時期曾經接待過德國及

日本來台交流學生，也參與過台灣偏鄉小學營隊策劃，提高自己的技

能，因此我選擇國際化的淡江，讓自己不斷在不同領域探索交流。

我是由申請入學管道進入淡江，選擇淡江是因為她是大台北地區有

名的學校，家住台北的緣故，北部的學校會是優選。另外，淡江大學

和多所國際知名大學有合作關係，可以通過交換計畫和海外實習，

也是我選淡江的主要考量。另外，淡江有文、理、工、商管、

外語、國際、教育、AI共八個學院，課程非常多樣化，這一年

來，我修過關於社會心理學、Excel證照、國際現勢等不同課

程，還有更多課程等著我跨域選修。

說到校園，我最喜歡淡江的覺生圖書館，當考試週唸書時，

坐在窗邊，看著淡水最出名的夕陽，能立即讓疲憊的心得到抒

解。在圖書館不僅可以唸書，也能夠借討論室，不管是開會討

論或是小組作業都能夠順利進行。更不能錯過的是位於五樓的多

媒體資源區，在課餘時間，和同學一起觀賞電影，電影類型應有

盡有，既能放鬆也能享受豐富多彩的校園生活。

三化（國際化、資訊化、未來化）教育是學校的教育理念，以我所

就讀的教設系為例，系上希望學生們在發展過於迅速的社會，培養未

來思考以及學習前瞻趨勢議題的能力，我們經常在I201情境教室討論

關於未來思考、設計思考、議題分析等問題。我參與的「漫遊旅社及

尋味世代營隊」也用簡單的未來學研究方法（未來三角、雙變項分

析）和高中生一起探討社會議題及未來事件的分析，讓我更有信心面

對充滿不確定的未來社會。

發光發熱 你的最佳選擇
高三那年我毫不猶豫的將淡江大學填入我第一志願的寶座，身

為田徑選手的我，為了在升學階段可以好好唸書又能同時兼顧

田徑訓練，國高中六年都是離鄉背景在外求學，直到大學終於

可以回到我的家鄉淡水就讀淡江大學。

淡江大學有著優良的師資團隊，無論是學術界還是體育

界，淡江大學人材濟濟。例如我的田徑教練陳天文老師，他

是我國400公尺跨欄紀錄保持人，也曾經是世界大學運動會的

銅牌得主，可以說是我國田徑界的名人之一，很感謝五年來在

天文教練大訓練下，讓我獲得全國大專校院運動會公開女子組

800公尺五連霸的佳績，同時也是110年全國運動會女子800公尺的

金牌得主。得來不易的佳績，都要感謝天文老師以及淡江大學體育

處的栽培以及資源上的協助。

謝謝淡江大學，沒有淡江大學就沒有這幾年在田徑場上發光發熱的沈佳霓，我由

衷的推薦所有熱愛體育運動的高三生們，淡江大學是一所重視多元發展以及體育運

動的大學，絕對是你的最佳選擇。

到大學交朋友 享受更多元的學習
從小就夢想到臺北地區唸大學，現在回頭看，當初選擇淡江，確實是正

確的決定。校園位在淡水，宜人又有文化歷史氣息，遠離塵囂享有一片

寧靜，當坐上捷運又能抵達市區，去探索臺灣最為繁華熱鬧的地方。

淡江是綜合大學，各領域師資俱全，有許多課程可以修習，當然也

能夠申請雙主修、輔系或是專業學程，提高自我競爭力。在大學四年

裡，我最喜歡點開學校首頁的「活動報名系統」，瀏覽全校單位舉辦

的專家講座、學習工作坊，從「舞蹈治療紓壓工作坊」、「微軟線上課

程」，到各類證照輔導班……，只要看到自己有興趣的馬上報名，生怕

向隅。許多活動、講座有微學分，湊足學分可抵選修，證照班更是直接輔

導考照。

作為愛閱讀的人，學校號稱五星級的圖書館藏書豐富，讓我盡情徜徉在文字堆

中；走在路上熙來攘往的學生面孔，和下課流動換教室的人潮，不愧是全臺學生

人數前幾名的大學，我也因此結交到許多才華洋溢、有趣幽默的朋友。校內經常

有市集、活動，學生有寬廣的舞台，可以發揮創意，經營社團。我大二時參與了

學生會公關部，經營粉專、協辦彩虹日、聖誕週、音樂祭等活動，在我踏出校園

進入社會之前，彷佛已經擁有了不少專業資歷。

值得一提的是加入淡江時報學生記者行列，三年時間裡，我撰寫超過100篇新

聞。在這之前，我也曾坐過冷板凳，在採訪中開始學會主動積極接任務，為自己

的報導負責，為自己的受訪對象發聲，我比以往更願意了解人、貼近對方的心。

在組織文章、邏輯的同時，我在寫別人，其實也在看自己。因為這些人事物，我

更了解自己想成為什麼樣的人！

放手體驗 找到清晰的自我圖像
我喜歡出去玩、探索生態，與人互動、互相分享生活的經驗更是我

喜歡做的事情。因此我加入系上的服務團隊：「經探號」，與系主任

一起辦過多場活動。在活動中，我找到了自己喜歡做的事，同時我

也找到了自己的定位與價值。

當初考大學時，我的第一志願並不是淡江大學。但是當一階成績

公布後，我查了很多資源相關的資料，對我來說最好的選擇就是淡

江。淡江的特色課程是社團，為學校三環五育（「三環」為專業、通

識、課外活動課程、「五育」為德、智、體、群、美 ）的關鍵1學分，

我覺得淡江是可以給予我在課業之外最多資源的選擇，因此我在面試的時

候也特別針對這點多作說明。我很喜歡面試的過程，覺得很有趣。對於科系

抱有開放的心態，去接受這間學校所有的資源、樣貌。面試的過程就像在挑選伴

侶，經過了解後互相確認是不是彼此適合的對象。

 不到一年時間，跟著經探號團隊的腳步，我參加了幾場淨灘、「一日大學生」

的活動，邀請礦工伯伯來體驗大學生活，看他們歡喜穿上大學服，心中有無限感

動。今年暑假即將隨團出發到柬埔寨做國際志工，籌備過程很踏實很有趣，因為任

何的想法提出都有被實踐的可能，因此我在開會的過程可以很放心的交流。因為團

隊並不龐大，每一個人都有機會擔任各種角色。在擔任各項職務的同時，我也發現

我個性上活潑有活力的特質，在團隊裡面是重要的。我可以在活動中帶起氣氛，雖

然可能不擅長企劃方面，但是在執行方面卻有許多出眾的地方。在淡江這一年中，

不斷的成長認識自己，彷彿自己是一張像素極低的照片，經過一次次的活動，我慢

慢地變得更加清晰，更加了解自己的定位以及價值。

張祐誠
資工系二年級，榮譽學程。CSA淡
江微軟校園雲端大使 。學業獎學
金、王紹新獎學金。 
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邱善柔
教育與未來設計學系二年級，榮
譽學程。「漫遊旅社及尋味世代
營隊」服務員。

林佑霖
中文系博士班。曾獲林榮三、打
狗鳳邑、後山、教育部文藝創作
獎等；曾獲國家藝術基金會、文
化部青年創作補助。作品三度入
選臺灣年度詩選。

洪恩恩
經 濟 系 一 年 級 。 「 經 探
號」成員。2023USR柬埔
寨國際志工。

徐子惠
會計學系研究所一年級。淡江大
學 親 善 大 使 團 團 員 ， 出 使 超 過
二十場典禮服務，擔任多場服務
負責人。第十四屆親善大使團寒
假社會服務隊負責人。

沈佳霓
財金系碩一。110學年度優
秀青年。五次獲全國大專
校院運動會「田徑公開女
子組 800尺」金牌。本校
「70週年校慶」及「106年
臺北世大運中正區」聖火
傳遞人員。

傅昱森
國 際 企 業 學 系 應 屆 畢 業
生，榮譽學程。2022本校
優秀青年。英國倫敦政經
學院（LSE）台灣校友會
學術表現傑出獎。TBSA全
國大學生創業競賽全國特
優。大陸外研社國材盃全
國英語公眾演說二等獎。
全國大數據精準行銷盃優
勝。

彭云佳
英文學系應屆畢業生，榮
譽學程，文創學程，教育
學 程 。 淡 江 時 報 文 字 記
者，獲110學年度優秀記
者獎。學生會公關部。教
育部Taiwan GPS、歐洲教
育展、緬甸華文教育服務
團校園大使，建立組織形
象，宣傳行銷活動。

搭上AI潮流 締造屬於你的榮耀
回想浮光掠影憶往事，兩年前懷著不確定、躊躇踏入校園，

如今的我也能夠胸有成竹的向人訴說我在這所學校兩年來的成

長與屬於自己的成就。

在大一入學的時候，學校在假日時常舉辦與微軟合作的課

程，我也懷著這份求知的精神參加課程。大二上，疫情逐漸

趨緩，在「AI＋SDGs＝∞」的校務理念支持下，淡江大學與微

軟簽約成為AI雲端戰略夥伴，校內也開始推動「校園雲端大使」

的甄選活動，我也在當時加入。時至今日打下了許多的基礎，除了

資訊實力的培養，也培養了服務他人的精神。當前的世代強調AI的技

術，而淡江大學不落人後，除了提供全校師生使用AI雲端算力的工

具，也設立課程來教導學生，在自己的專業領域上，搭配AI的使用，

進一步展現實力，跟上時代洪流，甚至可以引領潮流。

這學期我和同學合作，利用在微軟所學開發了一套自動雲端流程的

服務系統，用來分析學生的學習狀況，以及提供學習輔導管道的自動

對話機器人，透過所學進行實作並應用，讓這兩年來的學習開花結

果。這是我在淡江締造屬於我的成就，我期許大學生新鮮人的你也能

締造屬於你的榮耀。

從服務中 看見自己的成長
說起在大學裡最難能可貴的回憶，大概是我在社團裡所經歷

的一切吧！淡江有175個社團，提供學生多元學習的發展空間，

「社團學習與實作」是淡江的特色必修學分。這也是淡江在

遠見、Cheers雜誌「企業最愛」評比中，學生特質能在溝通表

達、團隊合作、創意與領導等軟實力能獲得企業青睞的原因。

在社團博覽會上被親善大使的氣質所吸引，我選擇加入親善大

使團。入團後我才發現，在親善大使亮麗的外表下，其實有著一

系列扎實且嚴格的培訓課程。每週撥出兩個晚上時間接受多元的訓

練課程，從美姿美儀到國際禮儀，都需要扎實吸收且靈活運用。在一

定的基礎後，我也積極參與各大典禮的服務，從一開始的緊張不安到

後期的從容自在，一次次經驗累積下，我打從心底看見自己的成長。

在親善的訓練一路走來其實並不輕鬆，但在努力的背後也讓我培養

了非常多的軟實力：典禮中的危機處理、導覽訓練的口語表達，以及

在每一場服務中都非常重要的團隊合作。除了這些技能外，讓我最珍

惜的是看到一次次的典禮都能夠因為我們的服務而更加順利流暢。而

賓客離場前跟我們說的每一聲「謝謝」，都能夠讓我感動許久，也讓

我在「服務」中找到自我肯定的亮點，而成就更有自信的自己。

選擇淡江 開啟無限可能
如果沒有來到淡江，我就不會開始寫詩。

高中填志願時會選淡江就讀，是因為淡江有完整的教育學程課程，

不論是中教、小教，甚至是之後想當華語教師，淡江都有相關的課程

可以修習，在剛到淡江的頭一年我也確實以此為目標，申請了教育學

程，卻陰錯陽差地走上了另一條路。

我加入微光現代詩社時剛創立第三年，是個小型的文藝社團，在高

中以前我接觸的現代詩很少，只有課本上像是鄭愁予〈錯誤〉、席慕

蓉〈一棵開花的樹〉、徐志摩〈再別康橋〉等等，在詩社的學長姊介

紹下認識了很多從來沒有聽過的詩人。每天下課後我就到圖書館，借

在社課上聽過名字但完全不知道是誰的詩集，一本一本的讀，連

第一次寫詩，也是誤以為某次活動規定所有的人都要交詩，最後

發現只有我一個新生交了。從那一首詩到現在已經十年了，我

依舊在寫。

多年後我再次以博士生的身分踏入校園，從最一開始想當高

中老師，到現在兼顧創作與學術研究以及開設書店的人生，

是截然不同的，在每一個微小的轉折點你做了不一樣的選擇，

卻走向了不同的未來。

現在回頭看，才發現那些轉折的分叉路口並不是「陰錯陽差」

的分歧，而是一個個機會，這些變化都不是憑空出現的，是我來

到這裡後才能發現，不是只有一條選定的道路。

我選擇來到淡江，而淡江告訴我這世界上有各種可能。

從淡水出發 迎向全世界
我是一個求學生涯從沒離開過淡水的人。我明白有很多同

學在大學時會希望到外地培養自己的視野，當時的

我也曾迷惘，但最終我選擇了淡江。

選擇淡江有兩個理由：「交換計劃」與「專業

經驗」。淡江大學的「國際化」赫赫有名，

可以交換的學校與地區繁多，校際交換方面

更免去當地的學費，也因此成為我入學後的

主要目標。大四時，我如願前往上海復旦大

學，在當地深化了商科領域的見識，並結

識香港和上海的許多朋友。而今畢業前夕，

收到英國愛丁堡大學市場營銷碩士班錄取通

知，我即將再度離開淡水，踏出國門，迎向新

世界。

在專業經驗方面，淡江提供的證照輔導以及企業實

習媒合十分完備，是對於想要腳踏實地、彎道超車的

商科同學的利器。回首在淡江的這幾年，我參與了許多全國競

賽、交換計劃、參與了很多社團和考了許多證照。淡江給我的感覺始終就像是一個全

力支持自己的朋友，提供你需要的資源以達成你想要的目標；它同時也是一個熱情的

師長，不斷拋給你許多挑戰。如果能直面挑戰、突破自己，相信四年後的你，將會是

能夠在職場上與頂大學生一拚的好對手，而不再會是他們的墊腳石。


